

EINKAUFEN IM CHORNLADE HEISST...



ÖKOLOGISCH.

Ganzheitlich handeln

Bio bedeutet nicht immer ökologisch, da gewisse Aspekte nicht geregelt sind. Deshalb erfolgt unser Einkauf möglichst regional und saisonal, und wir achten auf kurze Transportwege, mit Ausnahmen vor allem im Winter. Wir führen währschaftes Wintergemüse und alte Sorten wie den Randen Chioggia. Anbau und handwerkliche Verarbeitung von Nahrungs- und Genussmitteln sind wichtige lokale Kulturgüter, die wir mit unserem Sortiment pflegen und erhalten. Ökologisch geschlossene Stoffkreisläufe (Recycling), von der Natur erfolgreich vorgelebt, sind uns wichtig: Plastik- und Papiersäcke, Korkzapfen, Bienenwachs und Küchenabfälle können bei uns zur Wiederverwertung abgegeben werden. Für die meisten Putz- und Waschmittel bieten wir einen Nachfüllservice

Vernetzt sein

Wir sind ein Quartierladen, freundschaftlich vernetzt mit unserem Umfeld. Unterschriftensammlungen, schwarzes Brett und Plakatwand bieten eine willkommene Plattform für die Anliegen unserer Kundschaft, unseres Quartiers, von Gleichgesinnten sowie von uns selbst. Wir sind engagierte Partnerinnen und Partner für die Bedürfnisse unserer Kundinnen und Kunden, und wir liefern auch der gehbehinderten Rentnerin im Quartier ihre tägliche Gemüsewähe kostenlos nach Hause.

LEBENSEREUDE.

Pionier sein

Den Chörnlilade gründeten 1978 mehrere Frauen im Kreis 4 in Gratisarbeit. Er ist somit einer der ersten Bio-Läden landesweit. Das Sortiment bestand aus Getreide im Offenverkauf und selbstgemachten Leckereien aus Bio-Zutaten. Bio war damals noch kein geschützter Begriff. Die Idee dahinter ist unterdessen zu verbindlichen Richtlinien (Knospe, Demeter, Bio-Verordnung, KAG) gewachsen. Mit dem Umzug an den heutigen Standort wurde 1982 die Genossenschaft unter dem Namen «Chornlade» gegründet und wird zurzeit von über 160 Mitgliedern getragen.

Lebensfreude teilen

Genauso wichtig sind uns heute wie damals Produkte mit Herz und Charakter statt Massenware. Wir pflegen direkten Kontakt zu über 60 engagierten Produzentinnen und Lieferanten: Es gibt frisches Gemüse von der regionalen Kleinbauernfamilie, tolles Brot vom Holzofenbeck, unvergleichliches Olivenöl von der sizilianischen Azienda, charaktervollen Wein von der Bio-Winzerin, geschmackvollen Honig vom Bienenflüsterer, würzigen Käse von der Alp, Fair-Trade-Produkte von der kleinen Soligruppe. Alles ist sorgfältig und natürlich hergestellt.



BIO.

Die Natur respektieren

Im Bio-Anbau sind keine synthetischen Dünge- und Pflanzenschutzmittel, keine gentechnisch veränderte Produkte und keine der vielen anderen bedenklichen Stoffe zugelassen. Fruchtfolge und ökologische Ausgleichsflächen verhindern Übernutzung des Bodens und fördern die Artenvielfalt. Tiere werden artgerecht gehalten. Chemische Zusatzstoffe und Geschmacksverstärker sind bei der Verarbeitung tabu. Somit wird der Umwelt als auch der eigenen Gesundheit Sorge getragen.



Bio gehört zur selbstverständlichen Lebenshaltung unserer Produzentinnen und Produzenten. Entsprechend schrammen sie nicht, vom Boom motiviert, den Mindestanforderungen der Richtlinien entlang, sondern tun mehr, um im Einklang mit der Natur anbauen und verarbeiten zu können.

Auch der Chornlade tut natürlich mehr: Bezug von Ökostrom und finanzielle Unterstützung von gentechnologiekritischen Organisationen sind neben anderem unser Beitrag zum langfristigen Erhalt unserer Lebensgrundlagen.

FAIR.

Mitmenschen respektieren

Produkte aus Übersee beziehen wir aus fairem Handel. Das bedeutet kostendeckende und existenzsichernde Preise sowie langfristige Handelsbeziehungen für die Produzentinnen und Produzenten, wobei wir diese Kriterien auch für die inländischen anwenden. Preisdrückerei findet bei uns nicht statt.

Wir ermöglichen Kleinproduzenten und -lieferantinnen selbstbestimmtes Wirtschaften und sicheren Absatz. Ihre kleinen Mengen sind im anonymen Markt nicht gefragt, da seine Standardisierungsvorgaben für Klein- und Kleinstbetriebe unrealistisch sind. Waren von Multis führen wir nicht. Löhne und Sozialleistungen im Chornlade befinden sich über dem branchenüblichen tiefen Niveau. Unsere Kundschaft beraten wir individuell und erfüllen ihre Bedürfnisse im Einklang mit unseren Möglichkeiten und unserer Geschäftspolitik.

